

EDITORIAL

UN APORTE AL DESARROLLO SOSTENIBLE

La Revista Visión Gerencial, comprometida con la difusión del conocimiento y la investigación en el ámbito de la gestión empresarial, se complace en presentar esta edición especial, la cual reúne un conjunto de trabajos de investigación que abordan temáticas de gran relevancia para el desarrollo sostenible en sus diversas dimensiones.

En un mundo en constante cambio, donde los desafíos ambientales, sociales y económicos se intensifican, la búsqueda de soluciones innovadoras y sostenibles se torna cada vez más urgente. En este contexto, la gestión empresarial juega un papel fundamental, no solo en la búsqueda de la rentabilidad económica, sino también en la promoción del bienestar social y la protección del medio ambiente.

Las investigaciones que se presentan en esta edición abarcan un amplio espectro de temáticas relacionadas con la gestión sostenible, desde la gobernanza y las políticas públicas hasta el turismo, la educación y el trabajo. Cada uno de estos trabajos aportan valiosas propuestas que pueden contribuir al avance hacia un futuro más sostenible.

En el ámbito de la gobernanza y las políticas públicas, se analizan temas como la rendición de cuentas, la ética del desarrollo, la planificación estratégica y el liderazgo transformacional. Estos estudios destacan la importancia de contar con sistemas de gobernanza transparentes y eficientes, así como de políticas públicas que promuevan el desarrollo sostenible y el bienestar de las comunidades.

En el eje turismo, ambiente y desarrollo sostenible, se abordan temáticas como la gerencia ecológica, la responsabilidad social empresarial en el turismo marino, las competencias de los gerentes de hoteles de lujo y la gestión de la innovación sostenible. Estos trabajos resaltan la necesidad de un enfoque holístico en la gestión del turismo, considerando no solo la rentabilidad económica, sino también el impacto ambiental y social de esta actividad.

En el área de tecnología, educación y trabajo, se analizan temas como los modelos de negocios transformativos, los modelos de negocio para organizaciones públicas de investigación, el impacto de las disrupciones tecnológicas en el mercado laboral, las prácticas de precariedad laboral en el microtrabajo y la robótica educativa como herramienta para el desarrollo sostenible. Estos estudios ponen de manifiesto la importancia de la innovación y la adaptación al cambio en el entorno empresarial, así como la necesidad de garantizar un trabajo decente y condiciones dignas para todos los trabajadores.

En conjunto, las investigaciones que se presentan en esta edición especial de la Revista Visión Gerencial constituyen un valioso aporte al conocimiento y la reflexión sobre el desarrollo sostenible. Esperamos que estos trabajos sirvan de inspiración y guía para la toma de decisiones y la implementación de acciones que contribuyan a construir un futuro más justo, equitativo y sostenible para las generaciones presentes y venideras.

La Revista Visión Gerencial reitera su compromiso con la difusión del conocimiento y la investigación en el ámbito de la gestión empresarial, y continuará trabajando para promover el desarrollo sostenible en sus diversas dimensiones.

MSc. Ghelly Ramírez Moreno
Profesora de Postgrado
Centro de Investigaciones y Desarrollo Empresarial